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esportes

Fluminense 
acerta renovação 
de contrato com 

goleiro Fábio 
até 2026
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Projeto Retomada Teatros Negros 
abre inscrições até 1º de junho

Idosa com Alzheimer é 
encontrada morta em cisterna

reprodução

A DHBF investiga a morte de Placedina Mon-
sores dos Santos, de 79 anos, cujo corpo foi 
encontrado dentro da cisterna de sua casa, no 
Centro de Mesquita. A idosa, conhecida como 
Dona Cidinha, sofria de Alzheimer e estava de-
saparecida havia cerca de 24 horas.
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 GOLPE DE CRIPTOMOEDAS

PF mira comércios de esquema 
de pirâmide internacional

dIVuLGAção

A Polícia Federal deflagrou a 2ª fase da Operação Fantasos, investigando o esquema de pirâmide financeira internacional comandado por 
Douver Torres Braga, atualmente preso nos Estados Unidos. Segundo as investigações, Douver arrecadou cerca de R$ 1,6 bilhão por meio da 
Trade Coin Club, que prometia lucros irreais com um falso “robô de microtransações”. Desta vez, foram cumpridos cinco mandados de busca 
e apreensão no Rio, Niterói, Petrópolis e Duque de Caxias, incluindo estabelecimentos comerciais como shoppings e feirões de roupas. 

3PÁG.

Projeto oferece funcional adaptado 
para crianças com TEA em Meriti

A Vila Olímpica de 
São João de Meriti 
realiza o projeto Fun-
cional Kids Inclusivo, 
que oferece aulas gra-
tuitas de atividades 
físicas adaptadas para 
crianças com Trans-
torno do Espectro do 
Autismo (TEA), matri-
culadas na rede mu-
nicipal. As aulas, que 
ocorrem às terças e 
quintas-feiras pela 
manhã, promovem o 
desenvolvimento mo-
tor, emocional e so-
cial dos alunos. 

PÁG. 3

dIVuLGAção

Castro admite renúncia para disputar Senado em 2026
O governador do Rio, Cláudio Castro (PL), afirmou que pode renunciar ao cargo para disputar 

uma vaga no Senado Federal em 2026. A decisão, segundo ele, será tomada com base em pesqui-
sas e deve ser anunciada entre fevereiro e março do ano eleitoral. Com a saída de Castro, quem 
deve assumir o governo é o presidente da Alerj, Rodrigo Bacellar (União Brasil), já que o vice 
Thiago Pampolha (MDB) foi indicado ao TCE-RJ pelo próprio governador. 

4PÁG.

DUqUE DE CAXIAS
Bairro Corte Oito recebe obras de contenção de encosta 

PÁG. 6

MESqUITA
Moradores contribuem para revisão do Plano Diretor 2025

PÁG. 6
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O Projeto Reto-
mada Teatros 
Negros está 
com inscrições 

abertas até o dia 1º de 
junho para uma for-
mação gratuita voltada a 
artistas negros do esta-
do do Rio de Janeiro. 
Realizado em parceria 
com a Firjan SESI, o cur-
so oferece 92 horas de 
aulas entre 10 de junho 
e 31 de julho, sempre às 
terças, quartas e quin-
tas, das 9h às 13h15, no 
Teatro Cacilda Becker, no 
Rio.

Inspirado nos estudos 
da professora Leda Ma-
ria Martins, referência 
na reflexão sobre teatro 
negro e memória afro-
diaspórica, o projeto 
busca formar artistas a 
partir de práticas corpo-
rais, vocais, teóricas e 

de gestão, promovendo 
uma formação crítica e 
conectada à realidade do 
fazer artístico negro con-
temporâneo. A proposta 
surge como resposta ao 
impacto da pandemia no 
setor cultural e como um 
movimento de retoma-
da, reencontro e forta-
lecimento de trajetórias 
negras nas artes cênicas.

A grade curricular in-
clui disciplinas como Te-
atralidades, História dos 
Teatros Negros, Treina-
mento do Ator (voz, 
corpo e canto), Gestão 
de Carreira, Gestão de 
Projetos e Direção de 
Arte, além de palestras 
e rodas de conversa com 
artistas convidados. O 
corpo docente é forma-
do por nomes de desta-
que como Aza Njeri, Car-
men Luz, Hilton Cobra, 
Sol Miranda, Rubens Oli-
veira (Gumboot Dance 
Brasil), Rafa Correya, Fá-

bio Batista, entre outros 
mestres com atuação na-
cional e internacional.

O projeto também pro-
move o diálogo entre ge-
rações, reunindo artistas 
consagrados e novos ta-
lentos, numa verdadeira 
encruzilhada de expe-
riências, afetos e sabe-
res. A iniciativa visa for-
talecer a autonomia dos 
participantes, incentiv-
ando a criação de cole-
tivos, redes de trabalho 
e projetos autorais que 
ampliem o repertório 
técnico e criativo da 
cena negra fluminense.

Além da formação 
prática, o projeto valo-
riza o pertencimento e 
a ancestralidade como 
potências criativas, pro-
movendo uma pedago-
gia afetiva e colaborati-
va. A proposta entende o 
teatro negro como ferra-
menta de transformação 
social, construção de 

memória e fortalecimen-
to da identidade. A atu-
ação dos provocadores é 
central nesse processo, 
sendo entendidos não 
como figuras distantes, 
mas como guias ativos 
da criação coletiva.

O evento de abertura 
aconteceu no Teatro 
Firjan SESI com uma 
palestra de Leda Maria 
Martins, reforçando os 

eixos conceituais da for-
mação. A fala abordou 
as encruzilhadas do fa-
zer cênico negro e a im-
portância de espaços de 
escuta e continuidade 
entre gerações. O clima 
foi de reencontro, cele-
bração e afirmação de 
caminhos construídos 
por e para artistas neg-
ros.

As inscrições são feitas 

por formulário online, e 
a lista dos selecionados 
será divulgada até o dia 
4 de junho. O Projeto Re-
tomada Teatros Negros é 
uma realização da Firjan 
SESI, com supervisão de 
Hilton Cobra, direção 
geral de Sol Miranda e 
metodologia desenvol-
vida por Gizelly de Paula.

ENTRETENIMENTO|GERAL

Projeto oferece ações formativas para artista
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e mAis...

Feira Livre da Glória pode se tornar Patrimônio do Rio

retomAdA teAtros NeGros

Projeto Retomada Teatros Negros 
abre inscrições até 1º de junho

reprodução

Projeto gratuito forma artistas negros no RJ com 
foco nas estéticas e tecnologias do teatro negro

horahmunicipios@gmail.com 

ARRAIá 
RAIz

O Arraiá Raiz está de vol-
ta ao Shopping Nova Amé-
rica, com entrada gratuita 
nos dias 30 e 31 de maio 
e 1º, 6, 7 e 8 de junho, no 
estacionamento próximo 
ao Outback. A festa valori-
za a cultura nordestina com 
shows de forró e sertanejo, 
quadrilhas juninas, comidas 
típicas, brincadeiras e recre-
ação infantil. Entre as atra-
ções estão Priscila Bellot, 
Craques do Forró, Os Três 
Nordestinos e Júlio César. O 
evento acontece às sextas, 
das 17h às 23h, e aos fins 
de semana, das 13h às 23h. 
Brindes disponíveis pelo 
app oficial do shopping.

Pela primeira vez em Ban-
gu, a Feira do Podrão acon-
tece nos dias 6, 7 e 8 de 
junho, no estacionamento 
do Bangu Shopping, com 
entrada gratuita. O evento 
terá mais de 20 barracas 
com clássicos da gastrono-
mia popular, como hambúr-
guer de 30 carnes, coxinha 
de 1kg, batata de Mare-
chal e cachorro-quente de 
120cm. No clima junino, 
também haverá bolo de ai-
pim, queijo coalho e salsi-
chão com farofa. A progra-
mação inclui brinquedos 
infláveis, DJs e shows com 
Grupo Dez Mais no sábado 
e D’Início no domingo.

PRoJETo FAvElA HoPE
Em comemoração à Semana Mundial do Meio Am-

biente, o Parque Bondinho Pão de Açúcar recebe, de 
31/05 a 06/06, a exposição gratuita “As belezas que 
conectam o MoNa”. A mostra reúne 30 obras de Ra-
phael Czamanski Pizzino e alunos do projeto Favela 
Hope, com foco em conservação ambiental e inclusão. 
A exibição começa no Mirante Maria Ercília e depois 
segue para o Espaço de Memória Cocuruto, no Morro 
da Urca. O projeto abre vagas em julho para moradores 
do Rio, com aulas no Copaleme Praia Clube, no Leme.

FeIRA dO 
POdRãO

•assessoria de imprensa

A Feira Livre realizada 
aos domingos no bairro 
da Glória pode ser ofi-
cialmente reconhecida 
como Patrimônio Histó-
rico, Cultural e Imaterial 
do Estado do Rio. É o 
que propõe o Projeto de 
Lei nº 972/2023, de auto-
ria da deputada estadual 

Verônica Lima.
O projeto foi aprovado 

em primeira discussão no 
plenário e segue para a 
segunda até sua sanção.

A feira é conhecida pela 
diversidade de produtos, 
que vão de frutas, legu-
mes e peixes frescos ao 
artesanato local, comi-

das típicas de todos os 
países e apresentações 
musicais.

“A Feira da Glória é um 
dos espaços mais vivos e 
democráticos da cidade. 
Ela representa o encon-
tro da cultura popular 
com a história do Rio de 
Janeiro, sendo um lugar 

de memória afetiva e de 
identidade para muitos. 
É dever do poder públi-
co reconhecer e proteger 
esse patrimônio”, afir-
mou a deputada Verônica 
Lima.

O projeto de lei visa 
valorizar a importância 
cultural e social da feira, 
garantindo sua preserva-
ção e estimulando políti-
cas públicas de apoio aos 
feirantes e artistas que 
movimentam o local.

“O reconhecimento 
como patrimônio ima-
terial é uma forma de 
garantir que essa rique-
za cultural continue viva 
para as próximas gera-
ções. É uma homenagem 
ao povo que constrói 
a cidade com trabalho, 
criatividade e resistên-
cia”, completou a parla-
mentar.

o projeto foi aprovado em primeira discussão no 
plenário e segue para a segunda até sua sanção

reprodução

Brada valores tradicionais e posa de defensor da famí-
lia, mas nos bastidores, teme que a verdade destrua sua 
carreira. Vive entre discursos inflamados e a vida secre-
ta que insiste em esconder. Amigos sabem, adversários 
suspeitam, mas ele segue encenando sua farsa. Enquanto 
isso, o eleitor vota na persona, sem conhecer o homem 
por trás da máscara.

o PolíTiCo ENRusTiDo

Cada voto conquistado é um pacto com a mentira que 
sustenta sua imagem. Em reuniões fechadas, evita olha-
res que possam revelar seu segredo. Vive refém da pró-
pria farsa, temendo que um deslize ponha tudo a perder. 
Mas até quando a máscara resistirá? No jogo da política, a 
verdade sempre encontra uma brecha para escapar.

O MedO dA VeRdAde

Um escândalo, um deslize, um sussurro que se espalha 
como fogo. A verdade que sempre evitou agora corre pe-
los corredores do poder. Tentou apagar rastros, comprou 
silêncio, mas a máscara já não segura. O eleitor descobre, 
a base racha, e o discurso desmorona. No fim, não foi a 
verdade que o destruiu, mas o medo de encará-la.

o FiM DA FARsA
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vila olímpica de Meriti promove 
Funcional Kids para crianças com TEA

iNclusÃo e deseNVolVimeNto

A Vila Olímpica 
de São João 
de Meriti, 
na Baixada 

Fluminense, tem se 
destacado como um 
espaço de inclusão e 
transformação. Por 
meio do projeto Fun-
cional Kids Inclusivo, 
crianças com Trans-
torno do Espectro do 
Autismo (TEA), matri-
culadas na rede muni-
cipal de ensino, têm 
acesso a aulas gratui-
tas de atividades fí-
sicas adaptadas, uma 
oportunidade valiosa 
para famílias que não 
têm condições de ar-
car com tratamentos 
particulares.

As aulas acontecem 
às terças e quintas-
feiras, no turno da 

manhã, e as inscrições 
podem ser feitas por 
meio de um link dis-
ponível no perfil ofi-
cial da Prefeitura nas 
redes sociais. Márcio 
Aurélio Rufino, pro-
fessor do funcional 
relata que as aulas 
vão muito além do 
exercício físico. “Tra-
balhamos com essas 
crianças diversos tipos 
de atividades espor-
tivas que ajudam no 
cognitivo delas. Isso 
melhora sua interação 
no ambiente escolar e 
em casa. É muito gra-
tificante observar as 
pequenas melhoras, 
como alunos que não 
falavam nada e hoje já 
conseguem conversar. 
São histórias emocio-
nantes”.

Para garantir a eficá-
cia das aulas, o pro-
jeto oferece turmas 

personalizadas, respe-
itando os diferentes 
níveis de suporte que 
o TEA exige. Crianças 
com maior necessi-
dade de atenção, es-
pecialmente aquelas 
classificadas no Nível 
3 (Severo), recebem 
a c o m p a n h a m e n t o 
mais próximo e com 
tempo de aula ade-
quado à sua realidade.

O impacto das ativi-
dades pode ser visto 
nos relatos de pais e 
responsáveis. Márcia 
de Souza, mãe de um 
aluno participante, 
compartilha sua ale-
gria. “Estou vendo 
meu filho se desen-
volver. Hoje o vi cor-
rendo e feliz, fazendo 
as atividades com o 
professor, coisa que 
antes ele não fazia. 
Estou gostando muito 
dessa atividade aqui 

na Vila. Ele fica muito 
feliz quando vem para 
o funcional”.

O projeto da Vila 
Olímpica é um ex-
emplo concreto de 
como políticas públi-

cas voltadas para a 
inclusão podem fazer 
a diferença na vida 
de famílias e crianças 
com TEA, proporcio-
nando não apenas de-
senvolvimento físico, 

mas também avanços 
emocionais e sociais. 
A inscrição para a ati-
vidade pode ser feita 
através de um link dis-
ponibilizado no perfil 
da prefeitura no Insta-

Responsáveis dos alunos atendidos relatam a melhora da 
saúde e a integração das crianças em ambientes diversos

dIVuLGAção

•izabelle rodrigues
izabellejornalista@outlook.com

Alerj vota projeto que cria exclusividade nas bolsas 
de delivery para aumentar segurança no Rio

Projeto cria cadastro 
para mapear e remover 
barricadas no Rio

A Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) vo-
tou, na terça-feira (27), 
o Projeto de Lei nº 
4668/2025, que impõe 
exclusividade ao forne-
cimento de bolsas de 

transporte identifica-
das (bags) às empresas 
de delivery por aplica-
tivos, como iFood. A 
proposta proíbe que 
terceiros comerciali-
zem o item diretamen-
te aos entregadores e 

tem como objetivo au-
mentar a segurança de 
consumidores e traba-
lhadores do setor.

De autoria do depu-
tado estadual Alexan-
dre Knoploch (PL), o 
projeto visa garantir 
maior controle e segu-
rança nas entregas por 
aplicativo, prevendo 
multa de R$ 5 mil por 
unidade em caso de 
descumprimento por 
parte das plataformas.

“A proibição da co-
mercialização no mer-
cado comum visa evi-
tar o uso indevido das 
bolsas por pessoas não 
cadastradas nas plata-
formas, promovendo 
maior transparência e 

organização no siste-
ma de delivery”, justi-
ficou Knoploch. “Não 
podemos mais tolerar 
pessoas de má índole 
se fazendo passar por 
trabalhadores. É uma 
lei para melhorar a se-
gurança da população 
e proteger o trabalha-
dor dos impostores 
que usam a bag do 
aplicativo para come-
ter crimes”.

O projeto também 
propõe que cada bag 
tenha uma numeração 
vinculada ao entre-
gador, aumentando a 
responsabilidade indi-
vidual e facilitando o 
rastreamento em casos 
de irregularidades.

o projeto proíbe a venda de bolsas de delivery por 
terceiros e prevê identificação para coibir fraudes

reprodução

Por meio do projeto, crianças com Transtorno do Espectro do Autismo 
(TEA), têm acesso a aulas gratuitas de atividades físicas adaptadas

A cidade do Rio de 
Janeiro pode ganhar 
uma nova ferramen-
ta no combate ao do-
mínio territorial de 
facções criminosas e 
milícias: um cadastro 
público para mapear e 
acelerar a remoção de 
barricadas. A proposta 
foi apresentada pelo 
vereador Fernando Ar-
melau (PL), na Câmara 
Municipal.

O Projeto de Lei pre-
vê a criação do Cadas-
tro Municipal de Ocor-
rências de Obstrução 
Indevida de Vias Pú-
blicas, uma plataforma 
digital acessível a qual-
quer cidadão, órgão 
público ou entidade. O 
sistema permitiria re-
gistrar e consultar pon-
tos onde há bloqueios 
com barricadas, fun-
cionando como apoio 
técnico para forças de 
segurança, Ministério 
Público e Defensoria 
Pública.

“Não podemos natu-
ralizar a presença de 
barricadas que restrin-

gem direitos, colocam 
vidas em risco e parali-
sam serviços públicos”, 
afirmou Fernando Ar-
melau, que também é 
policial. Segundo ele, 
a proposta é dar visi-
bilidade ao problema e 
garantir transparência 
na atuação do poder 
público.

Somente no primei-
ro semestre de 2023, 
mais de 2.300 barrica-
das foram removidas 
pela Polícia Militar, 
número que revela a 
gravidade do avanço 
desses bloqueios nas 
comunidades cariocas. 
O projeto ainda prevê 
a possibilidade de de-
núncias anônimas, for-
talecendo o controle 
social e o envolvimen-
to da população.

“Estamos fazendo a 
nossa parte, dando vi-
sibilidade ao problema, 
e buscando construir 
soluções que devolvam 
à cidade a ordem, a se-
gurança e o direito de 
ir e vir”, completou Ar-
melau.

Proposta cria cadastro público e digital para 
mapear e acelerar remoção de barricadas

reprodução

Firjan transformará edifício ‘elefante branco’ ao lado do 
sambódromo em centro de formação digital de ponta

Depois de uma década 
amargando a altíssima 
vacância, o edifício Eco 
Sapucaí, um arranha-
-céu corporativo de alto 
padrão na divisa entre o 
Centro e a Cidade Nova, 
finalmente ganhou um 
destino à altura de seu 
projeto arquitetônico 
assinado por Oscar Nie-
meyer. A Firjan escolheu 
o prédio, inaugurado em 
2015 e conhecido como 
um fracasso de mercado, 
para instalar o DigiTech, 
novo centro de forma-
ção profissional em tec-
nologia da informação, 
inteligência artificial, 

cibersegurança, compu-
tação em nuvem, hiper-
-realismo e games.

Serão ocupados 2,5 
mil metros quadrados 
do edifício, que carre-
ga no currículo o rótulo 
de “vexame imobiliário” 
por ter passado seis anos 
completamente vazio 
e, até hoje, só abrigava 
dois inquilinos: a multi-
nacional TechnipFMC e a 
escola de programação 
42 Rio. A chegada do Di-
giTech representa uma 
virada de chave para um 
imóvel que sofreu resis-
tência por estar fora do 
eixo mais consolidado 

do Centro.
A estrutura educa-

cional prevista será de 
ponta, com laboratórios 
de software, hardware 
e redes, arena de ciber-
segurança, ambiente de 
inteligência artificial, 
espaço para desenvol-
vedores, além de um 
auditório com capacida-
de para cem pessoas. A 
unidade não oferecerá 
ensino médio, mas terá 
foco na formação pro-
fissional, tanto para pes-
soas físicas quanto para 
empresas. A proposta 
é atender desde jovens 
em busca de qualifica-

ção até demandas espe-
cíficas de grandes com-
panhias, startups e até 
do setor público.

Segundo o presidente 
da Firjan, Luiz Césio Ca-
etano, empresas de tec-
nologia poderão contar 
com cursos personaliza-
dos, enquanto projetos 
especiais serão desen-
volvidos para atender 
parceiros estratégicos e 
o poder público. Ele des-
taca que o DigiTech será 
uma peça importante na 
engrenagem de fortale-
cimento da indústria e 
da economia digital no 
estado do Rio.

Obras sustentáveis crescem 30% e setor da construção aposta no verde no Rio
A construção civil flumi-

nense avança em susten-
tabilidade, com aumento 
de 30% nas obras verdes, 
40% no reaproveitamento 

de resíduos e 60% das em-
presas com certificações 
ambientais nos últimos 
cinco anos. Os dados fo-
ram divulgados por Cláu-

dio Hermolin, presidente 
do Sinduscon-Rio, durante 
o Seminário Rio Summit, 
em São Paulo. O painel 
também discutiu os desa-

fios na universalização do 
saneamento básico e o pa-
pel das parcerias público-
-privadas no desenvolvi-
mento sustentável.



4 quarta-feira, 28 de maio de 2025

A Câmara dos 
Deputados 
aprovou o 
projeto de 

Lei (PL) 6366/2019 
que institui o Dia Na-
cional das Defensoras 
e Defensores de Direi-
tos Humanos - Mariel-
le Franco. A data foi 
instituída em 14 de 
março, dia em que a 
vereadora do Rio de 
Janeiro e seu motoris-
ta, Anderson Gomes, 
foram assassinados 
em 2018, após sair 
de um evento. Além 
de marcar a atuação 
de defensoras e de-
fensores de direitos 
humanos, o projeto 
estabelece que entida-
des públicas e privadas 
poderão promover, na 

semana em que cair a 
data, ações para valo-
rização e proteção de 

defensores de direitos 
humanos. O projeto é 
do ex-deputado David 

Miranda, que faleceu 
em 2023, e de outros 
deputados do PSOL.

O roubo de veículos 
caiu 24% no Estado 
do Rio de Janeiro em 
abril deste ano, em 
comparação ao mesmo 
mês em 2024. De acor-
do com os dados do 
Instituto de Seguran-
ça Pública (ISP), foram 
1.579 ocorrências no 
período analisado — 
490 casos a menos em 
comparação com abril 
de 2024, quando hou-
ve 2.069 registros. Com 
esse número, o quarto 

mês do ano registrou o 
menor número de rou-
bos para o mês desde 

2011. Os dados divul-
gados estão disponíveis 
no ISP Conecta.

Após o congelamen-
to de R$ 31,3 bi no Or-
çamento de 2025 para 
atender às regras fiscais, 
o governo do presiden-
te Lula anunciou a re-
composição parcial dos 
recursos destinados às 
instituições federais de 
ensino. De acordo com 
o ministro da Educação, 
Camilo Santana (PT-CE), 
as universidades e insti-
tutos federais poderão 
utilizar cerca de R$ 300 
mi que já tinham, mas 

não podiam gastar por 
restrições impostas por 
um decreto. A medida 

busca amenizar os im-
pactos dos cortes apro-
vados na LOA.

Ligeirinhas
Pedido automático de resgate no BC

O Banco Central anunciou uma nova funcionalidade no Sis-
tema Valores a Receber (SVR): agora, será possível habilitar 
uma solicitação automática de resgate de valores. A novidade, 
segundo a instituição, é apenas na forma de solicitar o resga-
te. Antes, era necessário fazer um procedimento manual para 
cada pedido de resgate. Agora, quem quiser, pode automati-
zar as solicitações. Demais funcionalidades continuam iguais.

vendas em 3% no comércio do Rio
O comércio do Rio de Janeiro está com expectativas mo-

deradas, mas otimistas, para o Dia dos Namorados, terceira 
data mais importante do varejo após o Natal e o Dia das Mães. 
De acordo com levantamento do CDLRio e do SindilojasRio, a 
estimativa é de um crescimento de 3% nas vendas em relação 
ao ano passado. A pesquisa foi realizada entre os dias 19 e 24 
de maio, com 250 lojistas da capital.

Propaganda de substitutos do leite
A 78ª Assembleia Mundial da Saúde da Organização Mun-

dial da Saúde (OMS) aprovou a Regulamentação do Marketing 
Digital de Substitutos do Leite Materno. A proposta foi lidera-
da pelo Brasil. A regulamentação acrescenta diretrizes especí-
ficas de vigilância e controle do marketing em ambientes digi-
tais no Código Internacional do Marketing e Comercialização 
de Substitutos do Leite Materno.

10 milhões ainda 
não declararam iR

A poucos dias do 
fim do prazo, cerca 
de 10 milhões de 
contribuintes ainda não 
acertaram as contas 
com o Leão. 32.581.999 
contribuintes enviaram 
a Declaração Imposto 
de Renda Pessoa Física 
(IRPF) à Receita Federal. 
O número equivale a 
76,48% do total esperado 
para este ano. Segundo 
a Receita Federal, 
61,5% das declarações 
entregues até agora 
terão direito a receber 
restituição, enquanto 
20,6% terão que pagar 
Imposto de Renda e 
17,8% não têm imposto 
a pagar nem a receber. 
O prazo para entregar a 
declaração começou em 
17 de março.

Ação social no 
Rio de Janeiro

A comunidade da Man-
gueira receberá, nesta 
quinta-feira (29), das 9h 
às 13h30, uma grande 
ação social promovida 
pelo Instituto Mangueira 
do Futuro, na Vila Olím-
pica do bairro. A inicia-
tiva reúne uma série de 
serviços gratuitos volta-
dos à promoção da cida-
dania, saúde, bem-estar 
e inclusão social dos 
moradores da região. 
Entre os principais ser-
viços disponíveis estão o 
atendimento do CadMó-
vel Carioca, orientação 
jurídica, isenção para a 
emissão da segunda via 
de documentos (como 
identidade, certidões e 
habilitação para casa-
mento), além de vacina-
ção e ótica popular.

lula anuncia recomposição orçamentária 
para as universidades e institutos federais

reprodução

RJ registra menor número de roubos de
veículos nos últimos 14 anos, aponta ISP

reprodução

Câmara do Rio aprova criação do 
dia Marielle Franco em 14 de março

reprodução

O governador do 
Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro 
(PL), afirmou, 

durante o seminário Rio 
Summit, em São Paulo, 
que considera real a pos-
sibilidade de renunciar 
ao cargo para disputar 
uma vaga no Senado Fe-
deral em 2026.

“A decisão será tomada 
com base em pesquisas 
e no cenário do ano que 
vem. Obviamente, não 
vou abandonar a gestão 
se não estivermos bem 
posicionados”, declarou 
o governador a jornalis-
tas, projetando o anún-
cio para entre fevereiro 
e março de 2026.

A eventual renúncia de 
Castro abriria caminho 
para que o atual presi-
dente da Alerj, Rodrigo 
Bacellar (União Brasil), 
assuma o governo do 
estado. Isso porque o 
vice-governador Thiago 

Pampolha (MDB), com 
quem Castro já teve atri-
tos públicos, foi indica-
do pelo próprio gover-
nador para o Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-
-RJ).

Ao justificar a escolha 
de Pampolha, Castro dis-
se que a nomeação bus-
cou equilibrar o perfil do 
tribunal.

“Thiago já estava no 
meu radar há algum tem-
po. Foi deputado por 
três mandatos, secretá-
rio três vezes, vice-go-
vernador. Ao contrário 
de outros estados, onde 
se indicou esposa, filho, 
familiares, nós indica-
mos alguém com traje-
tória política”, disse.

Segundo ele, o TCE-RJ 
é hoje o único do país 
com cinco conselheiros 
técnicos e apenas um 
político, o que, em sua 
visão, gera desequilí-
brio. 

“A Constituição prevê 
que três conselheiros 
são indicados pelo Exe-

cutivo, sendo dois técni-
cos. Já indicamos esses 
dois. Restava a vaga po-
lítica”, explicou.

O governador ainda 
criticou o que chamou 
de “visão punitivista” de 

alguns técnicos.
“Um conselheiro técni-

co, preso à letra fria da 
lei, multaria um gestor 
que comprou remédio 
de forma emergencial 
porque a licitação foi 

deserta. Mas o político 
entende a realidade da 
gestão”, falou.

Com a eventual saída 
de Castro e a ascensão 
de Bacellar, o bolsonaris-
mo fluminense ganharia 

um palanque pronto no 
Palácio Guanabara para 
tentar conter o avanço 
do prefeito carioca Edu-
ardo Paes (PSD), cotado 
como principal nome da 
oposição ao grupo de di-

•izabelle rodrigues
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Castro admite renúncia ao Governo do RJ para disputar senado em 2026

Decisão será tomada entre fevereiro e março

reprodução
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Grêmio recusa proposta de empréstimo do Botafogo por Gustavo Martins
O Grêmio recusou uma 

proposta feita pelo Bota-
fogo nas últimas semanas 
pelo zagueiro Gustavo 
Martins, por empréstimo 
com opção de compra. 

A intenção do Bota-
fogo era contratar o za-
gueiro de 22 anos por 
empréstimo até o fim 
de 2025, com opção de 
compra fixada em US$ 5 

milhões (R$ 28,4 milhões 
na cotação atual). O inte-
resse do Alvinegro vem 
desde a janela domésti-
ca, em abril.

Foram dois os motivos 

para o Grêmio ter recusa-
do: a baixa qualidade dos 
zagueiros do atual elen-
co e a repercussão ruim 
entre a torcida quando 
das vendas de Cuiabano 

e Nathan Fernandes.
Gustavo Martins tem 

sido usado também 
como lateral-direito no 
Grêmio e, na atual tem-
porada, tem 12 jogos e 

dois gols. Para a zaga, o 
Botafogo tem negocia-
ções avançadas com Ab-
ner, do Juventude, que 
também era desejo do 
Tricolor Gaúcho.

Fluminense acerta renovação 
de contrato com Fábio até 2026
Goleiro é um dos destaques tricolores na tem-
porada e um dos líderes de defesas difíceis

Fábio tem quatro títulos conquistados pelo Fluminense

reprodução

O Fluminense acer-
tou a renovação 
de contrato do go-

leiro Fábio, de 44 anos. O 
vínculo atual ia até o final 
de 2025 e agora será váli-
do até o final de dezem-
bro de 2026. O camisa 1 
é um dos destaques trico-
lores na temporada e um 
dos líderes de defesas di-
fíceis no Brasileirão.

As conversas foram 
iniciadas há poucos dias 
com o estafe do jogador 

•izabelle rodrigues
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e estavam aliadas ao de-
sejo de Fábio de não se 
aposentar, mesmo com-
pletando 46 anos em 
2026. Uma reunião nesta 
semana acertou os ter-
mos e alinhou a extensão.

O Fluminense não vê 
problema na idade avan-
çada do goleiro, tendo 
em vista suas performan-
ces nas últimas tempora-
das.

Vale lembrar que, ain-
da em fevereiro, o atleta 
ganhou um novo reajuste 
salarial, que aumentou 
seus vencimentos e o co-
locou num patamar mais 

alto no elenco tricolor. 
Os termos foram oficiali-
zados no final de janeiro. 
Porém, tal movimento já 
estava previsto em con-
trato.

Dispensado pelo Cru-
zeiro, Fábio chegou ao 
Fluminense ganhando 
menos de R$ 150 mil. 
Quando renovou seu con-
trato, em 2023, ele teve 
um aumento significati-
vo. Agora, a busca é por 
mantê-lo no clube por 
pelo menos mais uma 
temporada.

Pelo Fluminense, Fábio 
tem quatro títulos conquis-

destAque tricolor

Vasco é condenado a pagar mais de R$ 30 
milhões em ação de Ramón díaz na Fifa

José Boto decide negociar 
Everton Cebolinha

Jogador não consegue render do lado esquerdo do ataque

O Vasco perdeu a ação e 
foi condenado em primei-
ra instância a pagar mais 
de R$ 30,5 milhões ao ex-
-treinador Ramón Díaz e 
seu auxiliar-técnico, Emi-
liano Díaz. O clube vai re-
correr ao Tribunal Arbitral 
do Esporte (CAS).

O clube confia na rever-
são da decisão. No entan-
to, caso seja obrigado a 
pagar quaisquer valores 
à família Díaz, o Vasco irá 
mover uma ação de re-
gresso e responsabilizar 
os antigos gestores do 
clube - a 777 e a A-CAP, 
além do ex-CEO do clube, 
Lúcio Barbosa, e da ex-
-CFO, Katia dos Santos.

Na ação movida pela 

família Díaz, o clube pre-
cisaria pagar os seguintes 
valores: Ramón Díaz: R$ 
15.715.072,60 de multa, 
e R$ 866.528,36 de ver-
bas rescisórias; e Emiliano 
Díaz: US$ 2.348.016,30 
(13,3 milhões de reais na 
cotação atual) de multa, e 
R$ 644.863,87 de verbas 
rescisórias.

Ramón e Emiliano dei-
xaram o clube após a 
goleada sofrida por 4 a 
0 para o Criciúma no dia 
27 de abril de 2024. O im-
bróglio começou por con-
ta de duas versões distin-
tas adotadas pelas duas 
partes.

Minutos após a derrota, 
o Vasco anunciou em seu 

perfil oficial nas redes so-
ciais que os dois “não fa-
ziam mais parte da comis-
são técnica”. A nota não 
deixou claro o que acon-
teceu. A dupla se pronun-
ciou pouco mais de uma 
hora depois, dizendo que 
não esperava “ser demiti-
da pelo Twitter”.

O clube alega que a du-
pla comunicou o gerente 
de futebol Glauber Rocha 
que sairia, assim que o 
jogo terminou, e a mes-
ma decisão teria sido afir-
mada à diretoria e levada 
ao CEO Lúcio Barbosa. 
O Vasco foi intimado em 
julho do ano passado a 
se defender no processo 
movido pela família Díaz.

O Flamengo conseguiu 
uma enorme vitória em 
cima do Palmeiras por 2 
a 0, em pleno Allianz Par-
que. A equipe de Filipe 
Luís fez uma partida bas-
tante segura e os gols fo-
ram marcados por Arras-
caeta e Ayrton Lucas.

Mesmo com tantos des-

falques, o Fla mostrou a 
força do elenco e, claro, 
Filipe Luís calou a boca 
de muitos críticos. O co-
mandante estava sendo 
questionado por algumas 
decisões e mostrou que 
realmente é muito pro-
missor. Fora de campo, o 
diretor José Boto segue se 

reprodução

Um dos reforços 
para a temporada, Jair 
rapidamente assumiu 
a titularidade no Bo-
tafogo, mas acredita 
que ainda tem muito 
a melhorar. Ele vê es-
paço para evolução e 
pontuou que “alguns 
erros” precisam ser 
corrigidos.

“Acho que tem sido 
um bom começo, creio 
que venho fazendo 
bons jogos. Claro que 
tenho muito a melho-
rar, tenho muito a evo-
luir ainda. Tem alguns 
erros que precisam ser 
corrigidos, mas estou 
me preparando bem, 
treinando bem e creio 
que logo, logo vou es-
tar 100%, no mais alto 
nível”, disse Jair, à “Bo-
tafogo TV”.

“A torcida sempre 
faz muita diferença 
dentro de campo. Será 
um grande jogo e que 
eles possam estar pre-
sentes, incentivando a 
gente. Vamos correr o 
tempo todo por eles 

Jair vê espaço para evolução no Botafogo

movimentando para tra-
zer reforços visando qua-
lificar o elenco. Jorginho 
já está acertado e outros 
jogadores serão contrata-
dos. 

Saídas também vão 
acontecer e a diretoria 
tem a convicção de que 
precisa liberar alguns jo-
gadores do ataque. Assim, 
Everton Cebolinha perdeu 
muito prestígio nas últi-
mas semanas. 

Além de não ser um 
jogador confiável fisica-
mente, o atleta também 
não consegue render do 
lado esquerdo do ataque. 
A diretoria está decidida 
a liberar o jogador e sabe 
que ele vem recebendo 
sondagens do exterior. 
Qualquer proposta que 
chegar e for bom finan-
ceiramente para o Clube, 
a tendência é que a saída 
do velocista seja concluí-
da.

Zagueiro é um dos reforços do Glorioso para a temporada

reprodução

e, se Deus quiser sair, 
com o resultado positi-

vo”, finalizou o defen-
sor.

tados: dois Campeonatos 
Cariocas (2022 e 2023), a 

Conmebol Libertadores 
(2023) e a Recopa Sul-Ame-

ricana (2024). Até aqui, são 
216 jogos pelo Tricolor.

Flamengo tem melhor ataque e melhor 
defesa entre times da série A em 2025

A vitória sobre o Pal-
meiras deixa o Flamengo 
com o melhor ataque e a 
melhor defesa entre to-
dos os times da Série A 
nesta temporada. Abaixo 
o Gato Mestre compara 
os números do Rubro-Ne-
gro com as demais equi-
pes da elite.

O Flamengo agora 
tem 62 gols marcados 
em 2025, assim passan-
do à frente do ataque do 
Bahia, que ficou zerado 
na derrota para o Grêmio.

O Rubro-Negro tam-
bém lidera os times da 
Série A na média de gols 
marcados (1,88 por jogo). 

Internacional e Mirassol 
também aparecem entre 
os times de Série A que 
mais fazem gols, com 
média de 1,72 e 1,61, res-
pectivamente.

Defensivamente, o Fla-
mengo de Filipe Luís tem 
apenas 17 gols sofridos 
na temporada, quatro a 
menos do que Atlético-
-MG e Palmeiras.

Na média, também o 
Fla lidera a elite (0,52 gol 
sofrido por jogo). Soman-
do todos os números, na-
turalmente também é do 
Rubro-Negro o maior sal-
do de gols (45 gols, dez 
acima do Bahia).

O Corinthians é o time 
da elite que mais sofreu 
gols em 2025, mas não 
está entre as piores mé-
dias. Juventude e Miras-
sol (1,52 gol sofrido por 
jogo) são os piores na 
estatística, seguidos por 
Sport, Santos e Grêmio.

O Flamengo tenta man-
ter sua boa fase nesta 
quarta-feira (28), em casa 
contra o Deportivo Tá-
chira, da Venezuela, pela 
Libertadores. São seis 
jogos sem perder, sequ-
ência que só não é me-
lhor do que a do Cruzeiro 
(nove) entre os times da 
Série A.
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A Prefeitura de Du-
que de Caxias, em 
parceria com o Go-

verno do Estado, lançou 
as obras de contenção de 
encostas no bairro Corte 
Oito, localizado no segun-
do distrito do município. A 
intervenção, muito aguar-
dada pela comunidade, visa 
garantir mais segurança aos 
moradores da região, espe-
cialmente durante o perío-
do de chuvas intensas, que 
vai beneficiar centenas de 
moradores e reduzir riscos 
de deslizamentos.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Obras, serão 
realizadas ações de con-
tenção com solo grampea-
do de 982,00m², com 95m 
de comprimento e 15m de 
altura, drenagem superfi-
cial e profunda, canaleta 
de 82,00m de comprimen-
to em blocos de concreto 
e complemento das tubu-
lações de drenagem lo-
cais até a nova canaleta, 
guarda-corpo e meio-fio 
na Rua Figueira de Melo, 
recomposição e acréscimo 
de calçamento intertravado 
próximo à nova canaleta, 

Duque de Caxias lança obras de 
contenção de encosta no Corte oito

dIVuLGAção

Equipes da Defesa Civil seguirão monitorando a área
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Região é considerada de alto risco, principalmente em épocas de fortes chuvasBloqueio de israel 
a palestinos na 
Cisjordânia é o 
maior em 20 anos

Um estudo das Nações 
Unidas (ONU) publicado 
na terça-feira (27) aponta 
que os bloqueios de Is-
rael para a circulação de 
palestinos na Cisjordânia 
ocupada, incluindo Jeru-
salém Oriental, atingi-
ram o maior número dos 
últimos 20 anos, afetando 
cerca de 3,3 milhões de 
pessoas.

Foram registrados 849 
postos de controle que 
restringem a mobilidade 
da população, limitando 
o acesso a terras, traba-
lho e serviços de saúde 
e educação. Os dados do 
Escritório para Assuntos 
Humanitários da ONU 
(Ocha) se referem aos 
meses de janeiro e feve-
reiro deste ano.

“No geral, este período 
[desde o início da guerra 
em Gaza] testemunhou 
uma intensificação das 
restrições à circulação, 
incluindo um aumento 
no número de portões 
rodoviários e postos de 
controle parciais que são 
frequentemente fecha-
dos, atrasos prolongados 
nos postos de controle 
e um aumento notável 
no número de postos de 
controle móveis”, diz o 
documento.

De 2020 a 2024, o nú-

mero de bloqueios na 
Cisjordânia aumentou 
43%. Dos 849 bloqueios, 
36 foram instalados a par-
tir de dezembro do ano 
passado até fevereiro de 
2025. Já os bloqueios em 
rodovias aumentaram, 
com a instalação de 29 
novos portões, chegando 
a 288 no total. “Destes, 
cerca de 60% (172) são 
portões frequentemente 
fechados”, diz a Ocha.

A especialista no con-
flito Israel-Palestina Mo-
ara Crivelente afirmou 
à Agência Brasil que os 
bloqueios de Israel na 
Cisjordânia não são no-
vos e servem para frag-
mentar o território pa-
lestino, com o objetivo de 
colonizar e anexar toda a 
área.

“Os sucessivos go-
vernos de Israel estive-
ram empenhados nisso 
pelo menos desde 1967, 
quando Israel ocupou 
o restante da Palestina 
durante um governo do 
Partido Trabalhista. Não 
é apenas uma prática dos 
extremistas”, disse, refe-
rindo-se ao governo do 
primeiro-ministro Ben-
jamin Netanyahu, que 
conta com apoio de par-
tidos de extrema-direita e 
fundamentalistas.

849 bloqueios afetam 3,3 milhões de palestinos

dIVuLGAção

FIA-RJ lança o Programa 
PrePara o Futuro

O Governo do Estado, 
por meio da Fundação para 
a Infância e Adolescência 
(FIA-RJ), lança o PrePara o 
Futuro, um programa ino-
vador voltado à qualificação 
educacional de adolescentes 
em situação de vulnerabili-
dade social, com foco espe-
cífico na educação em direi-
tos humanos e nos desafios 
do ENEM e vestibulares.

As inscrições foram aber-
tas nesta semana e vão até 
o dia 30 de junho pelo site 
www.fia.rj.gov.br. O progra-
ma oferece um curso prepa-
ratório presencial integra-
do, com formação técnica, 
acadêmica e cidadã, além 
de atendimento psicosso-
cial, orientação vocacional e 
conteúdos sobre cidadania e 
direitos humanos — pilares 
fundamentais para a cons-
trução de trajetórias mais 
justas e promissoras. As 
unidades disponíveis serão 
divulgadas de acordo com o 
fechamento de turmas.

Desenvolvido em parce-
ria com a FUNRIO, o Pre-

Para o Futuro é destinado 
a adolescentes entre 16 e 18 
anos incompletos, matricu-
lados no 3º ano do Ensino 
Médio de escolas públicas 
ou privadas (neste caso, 
com bolsa integral). 

A iniciativa prioriza o 
atendimento de adolescen-
tes em situação de vulnera-
bilidade, como os que vivem 
em famílias monoparentais, 
em acolhimento institucio-
nal ou familiar, em cumpri-
mento de medidas socioe-
ducativas, com deficiência, 
em tratamento contra o uso 
de substâncias psicoativas, 
ou vítimas de violência e ex-
ploração sexual.

Também poderão par-
ticipar adolescentes enca-
minhados por órgãos do 
sistema de justiça e os que 
apresentem declaração de 
hipossuficiência econômi-
ca. O programa tem atenção 
especial à inclusão de ado-
lescentes pertencentes a mi-
norias étnico-raciais, como 
indígenas, quilombolas e 
negros.

Mesquita conclui oficinas comunitárias 
na revisão do Plano diretor

A Prefeitura de Mesqui-
ta concluiu a série de ofi-
cinas comunitárias para a 
revisão do Plano Diretor 
Participativo do municí-
pio. As atividades reuni-
ram moradores de diversas 
regiões com o objetivo de 
discutir as potencialidades 
e os desafios de cada bair-
ro, promovendo uma par-
ticipação ativa da socieda-
de civil na construção de 
propostas para o desenvol-
vimento urbano da cidade.

A programação foi divi-
dida em dois momentos: 
pela manhã, a Escola Mu-
nicipal Vereador Américo 
dos Santos, no Banco de 
Areia, recebeu os morado-
res do BNH, Rocha Sobri-
nho, Vila Norma, Banco 
de Areia, Jacutinga e Santo 
Elias. Já no período da tar-
de, o encontro aconteceu 
na Vila Olímpica de Mes-
quita, reunindo moradores 
do Cosmorama, Vila Emil, 
Cruzeiro do Sul e parte do 
bairro Juscelino.

Segundo Fabiana Loio-

desmonte e refazimento da 
Arena Corte Oito devido 
aos impactos do processo 
de execução da contenção, 
além da recuperação do 
campo e alambrado nas 
áreas danificadas pela exe-
cução dos serviços.

“A gente sabe que essa 
obra não é apenas de in-
fraestrutura, mas também 
uma questão de segurança, 
dignidade e qualidade de 
vida para centenas de famí-
lias que moram na região e 
também para as crianças, 
jovens e adultos que vêm à 
arena para a prática de es-
porte. Por muitos anos os 

moradores do Corte Oito 
conviveram com o medo 
de deslizamentos e agora 
estamos aqui para mudar 
essa realidade”, destacou o 
prefeito Netinho Reis.

A região é considerada 
de alto risco, principalmen-
te em épocas de fortes chu-
vas. Nos últimos anos, fa-
mílias relataram episódios 
de pequenos deslizamentos 
nas áreas mais críticas. A 
obra deve beneficiar direta-
mente mais de 500 famílias, 
além de melhorar o acesso 
e a mobilidade na Rua Fi-
gueira de Melo.

A Prefeitura informou 

ainda que equipes da De-
fesa Civil seguirão mo-
nitorando a área durante 
toda a execução da obra, 
garantindo a segurança dos 
trabalhadores e dos mora-
dores. 

O lançamento oficial das 
obras contou com a pre-
sença do prefeito Netinho 
Reis, do deputado federal 
Gutemberg Reis, dos depu-
tados estaduais Rosenverg 
Reis e Arthur Monteiro, 
de secretários municipais, 
lideranças comunitárias e 
moradores, que acompa-
nharam de perto o anúncio 
dos investimentos.

la, arquiteta e urbanista da 
Prefeitura Municipal de 
Mesquita, o encerramento 
das oficinas marca a con-
clusão da segunda etapa 
do processo de revisão do 
Plano Diretor. 

“Com o encerramento 
das oficinas comunitárias, 
seguimos agora para a 
consolidação do diagnós-
tico e do prognóstico, que 
são partes fundamentais 
desta segunda etapa da 
revisão do Plano Diretor. 
Esse trabalho culmina-

rá na realização da pri-
meira audiência pública, 
ainda sem data definida, 
momento essencial para 
apresentar à população o 
que foi levantado até aqui 
e validar coletivamente 
essas informações. A par-
ticipação popular seguirá 
sendo indispensável nes-
se processo de construção 
para o futuro de Mesquita”, 
explica.

Durante todas as ofici-
nas, os moradores parti-
ciparam ativamente, indi-

Atividades reuniram moradores de diferentes bairros

cando pontos positivos e 
desafios locais. A proposta 
foi justamente compreen-
der, pelo olhar de quem 
vive a cidade, as necessi-
dades e potencialidades de 
cada território, promoven-
do um planejamento urba-
no mais próximo da reali-
dade da população.

Secretário municipal de 
Infraestrutura, Meio Am-
biente e Serviços Públi-
cos de Mesquita, Rholmer 
Louzada Júnior destaca 
que a participação da po-
pulação pode e deve con-
tinuar.

“Existe um site exclusi-
vo sobre a revisão do Pla-
no Diretor, onde qualquer 
pessoa pode se informar 
sobre as próximas agendas 
e o andamento do proces-
so. Além disso, há uma 
consulta pública virtual 
disponível, para que a po-
pulação envie propostas, 
sugestões ou comentários 
sobre o planejamento ur-
bano de Mesquita”, ressal-
ta. 

Pacientes com dermatite atópica passam 
a contar com tratamento integral no sus

A dermatite atópica – 
condição que acomete 
principalmente as crian-
ças – poderá ser trata-
da de forma integral no 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). Isso porque as pes-
soas que lidam com essa 
doença crônica, que causa 
inflamação na pele, oca-
sionando lesões e coceiras 
intensas, dependendo da 
gravidade, passam a con-
tar com três novos medi-
camentos, possibilitando 

o cuidado desde as fases 
iniciais até quadros mais 
graves da doença.

A novidade foi anuncia-
da pelo Ministério da Saú-
de, com a publicação de 
três portarias. Ela amplia 
as opções de tratamento 
com ganhos importantes 
para quem convive com a 
dermatite atópica em vista 
da incorporação, na rede 
pública de saúde, de duas 
pomadas para a pele, o 
tacrolimo e o furoato de 

mometasona, e mais um 
medicamento oral, o me-
totrexato.

Com recomendação fa-
vorável da Comissão Na-
cional de Incorporação de 
Tecnologias no Sistema 
Único de Saúde (Conitec), 
o tacrolimo tópico e o fu-
roato de mometasona po-
derão tratar pessoas que 
não podem utilizar corti-
coides ou apresentam re-
sistência aos tratamentos 
até então disponíveis. 

A ampliação de acesso 
ao tacrolimo tópico para 
os pacientes do SUS é um 
benefício relevante, já que, 
por ser um medicamento 
de alto custo, seu acesso 
era mais restrito.

A outra novidade é o 
metotrexato utilizado no 
manejo da dermatite ató-
pica grave, principalmente 
para pacientes que não po-
dem utilizar a ciclospori-
na, medicamento já dispo-
nibilizado na rede pública.
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A Polícia Fede-
ral iniciou na 
t e r ç a - f e i r a 
(27) a 2ª fase 

da Operação Fantasos, 
contra o esquema de 
pirâmide e lavagem de 
dinheiro atribuído a 
Douver Torres Braga, 
que está preso nos Es-
tados Unidos. Segun-
do as investigações, 
Douver arrecadou 295 
milhões de dólares (ou 
R$ 1,6 bilhão) entre 
dezembro de 2016 e 
maio de 2018, lesando 
milhares de investido-
res ao redor do mun-

do.
Entre os endereços 

visados estão empre-
endimentos comer-
ciais nas cidades do 
Rio de Janeiro, Niterói, 
Petrópolis e Duque de 
Caxias. Na lista, há um 
shopping e um feirão 
de roupas.

Na 1ª etapa, há 1 
mês, embarcações, car-
ros de luxo, relógios, 
joias e dinheiro em 
espécie foram apreen-
didos, dentro de uma 
ordem de sequestro 
de bens no valor de R$ 
1,6 bilhão. Desta vez, 
agentes saíram para 
cumprir 5 mandados 
de busca e apreensão 
a fim de atender a uma 

nova determinação de 
arresto de mais de R$ 
1,5 bilhão.

Douver havia sido 
preso em fevereiro na 
Suíça pela Interpol e 
extraditado para os Es-
tados Unidos. Segun-
do autoridades norte-
-americanas, o Trade 
Coin Club, chefiado 
por Douver, lesou 100 
mil investidores em 
todo o mundo ao pro-
meter rendimentos de 
11% ao mês com um 
“robô de microtransa-
ções massivas”, mas 
tudo era uma artima-
nha.

Os alvos das ordens 
judiciais que são cum-
pridas foram identi- ficados ao longo das apurações decorrentes da 1ª fase da operação.

Polícia Federal mira estabelecimentos 
comerciais de esquema de pirâmide
Operação Fantasos investiga o Trade Coin Club, atribuído 
a douver Torres Braga, que está preso nos estados Unidos

operAçÃo FANtAsos

•izabelle rodrigues

izabellejornalista@outlook.com
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Relógios apreendidos na 1ª fase da operação Fantasos

empresa clandestina de internet é 
desmontada pela Polícia Civil

Delegacia de Homicídios 
investiga morte de idosa 
encontrada em cisterna

Uma empresa que 
oferecia serviços clan-
destinos de internet 
foi desarticulada por 
agentes da Delegacia 
de Defesa dos Serviços 
Delegados (DDSD) em 
Higienópolis, na Zona 
Norte. O provedor ope-
rava de forma irregular, 
sem registro na Anatel, 
com equipamentos fur-
tados de outras conces-
sionárias autorizadas, 
informou a Polícia Civil.

De acordo com a cor-
poração, o proprietário 
não foi localizado, mas 
deverá responder por 
receptação qualificada. 
A Civil também infor-
mou que o local possui 
ligação com o Coman-
do Vermelho. Diversos 
equipamentos  de te-
lecomunicações rouba-
dos utilizados no es-
quema criminoso foram 
apreendidos e serão 
submetidos à perícia 
técnica para identificar 
de qual fornecedor fo-
ram retirados, para que 
possam ser devolvidos.

As investigações 
apontam que o pro-
vedor clandestino de 
internet oferecia ser-
viços com exploração 
ilegal para financiar o 
crime organizado e que 
as facções impõem, 
“através do monopólio 
disfarçado de serviços 
essências”, a cobrança 
de tarifas abusivas, im-
pedindo a concorrência 
de atuar nas regiões.

A corporação também 
alertou que a renda des-
ses serviços acaba sen-
do destinada de manei-
ra ilegal para financiar 

disputas entre grupos 
rivais e fortalecer o do-
mínio nas comunidades 
e bairros.

Além de operar em 
Higienópolis, a supos-
ta empresa de internet 
oferecia serviços nas 
comunidades do Jacaré 
e de Manguinhos, bair-
ros também localiza-
dos na Zona Norte que 
fazem fronteira com 
Higienópolis. As inves-
tigações seguem em 
curso na DDSD (Jacare-
zinho) para identificar 
os demais envolvidos 
no esquema.

local oferecia ‘gatonet’ também 
para Manguinhos e Jacaré

reprodução

Policiais da Delega-
cia de Homicídios da 
Baixada Fluminense 
(DHBF) investigam a 
morte de Placedina 
Monsores dos Santos, 
de 79 anos, encontrada 
dentro da cisterna de 
casa, na Rua Professor 
Samuel de Souza Ma-
ciel, no Centro de Mes-
quita.

A Polícia Civil infor-
mou que especializada 
foi acionada para o lo-

cal e realiza diligências 
para apurar os fatos. A 
Polícia Militar também 
esteve no endereço.

De acordo com fami-
liares, Dona Placedina, 
que era carinhosamen-
te conhecida como Ci-
dinha, sofria de Alzhei-
mer. Ela havia sido vista 
pela última vez cerca 
de 24 horas antes de 
o corpo ser localizado. 
Não há informações so-
bre o velório dela.

Dona Placedina Monsores dos santos tinha 79 anos

reprodução

Desembargador 
é conduzido à 
delegacia por 
suspeita de 
agredir a mulher

O desembargador Al-
cides Martins Ribeiro 
Filho, do Tribunal Re-
gional Federal da 2ª Re-
gião (TRF2), foi levado 
para a delegacia por 
suspeita de violência 
contra a mulher no in-
terior de um aparta-
mento em Ipanema, na 
Zona Sul.

Segundo a Polícia 
Militar, agentes do 
23ºBPM (Leblon) foram 
acionados para atender 
ocorrência de agressão 
na rua Aníbal de Men-
donça. Na residência, a 
vítima relatou ter sido 
agredida pelo compa-
nheiro. A ocorrência foi 
conduzida à 14ªDP (Le-
blon).

Procurado, o Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
disse que não tinha 
“informações ou deta-
lhes sobre o caso”. Já 
o TRF2 explicou que o 
posicionamento sobre 
o caso é feito pelo STJ.

“A Presidência do 
TRF2 ou qualquer ou-
tro órgão deste Tribu-
nal não tem competên-
cia administrativa para 
abrir procedimento 
dessa natureza, haven-
do a Corregedoria do 
Superior Tribunal de 
Justiça”, afirmou.

O desembargador 
tomou posse do car-
go em 2017. Anterior-
mente, atuou como 
juiz titular da 28ª Vara 
Federal do Rio. Segun-
do o TRF2, ele integra 
a magistratura federal 
desde 1993.

idoso condenado por estupro de vulnerável 
é preso na Região Metropolitana

A Polícia Civil pren-
deu um homem de 73 
anos condenado por 
estupro de vulnerável 
em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana. 
As investigações apon-
tam que ele cometeu 
crimes sexuais contra 
ao menos três menores 
em Cachoeiras de Ma-
cacu.

De acordo com a Po-

lícia Civil, o suspeito 
aliciava as vítimas ofe-
recendo dinheiro em 
troca de encontros. 
Uma delas relatou ter 
sido assediada entre os 
8 e 12 anos, enquanto 
outra contou que foi 
agarrada pelo idoso em 
duas ocasiões, no quin-
tal de casa.

Os casos foram regis-
trados em delegacia e 

serviram para o pedido 
de prisão à época dos 
fatos. Os agentes da 
Delegacia de Proteção 
à Criança e ao Adoles-
cente (DPCA) de Nite-
rói localizaram e pren-
deram o homem no 
bairro Mutuá, em São 
Gonçalo. Ele será enca-
minhado ao sistema pe-
nitenciário, onde ficará 
à disposição da Justiça.

Suspeito de liderar a milícia em Oswaldo Cruz é preso na zona Norte do Rio de Janeiro
Um homem suspeito de 

chefiar uma milícia que 
extorquia moradores e 
comerciantes em Oswaldo 
Cruz, Zona Norte, foi pre-
so na terça-feira (27) por 

policiais civis da Delega-
cia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas 
(Draco). O detido, que não 
teve o nome divulgado, 
foi localizado no bairro 

Bento Ribeiro, na mesma 
região.

Segundo a investigação, 
o suspeito teria assumi-
do o comando da milícia 
local após a morte do 

cunhado, que era o antigo 
líder e foi assassinado há 
cerca de um ano. Ainda de 
acordo com a polícia, ele 
também é parente de ou-
tro integrante do grupo, 

preso no mês de abril do 
ano passado.

A organização crimi-
nosa é acusada de impor 
controle sobre a região 
usando a força e ameaças 

de comerciantes e mora-
dores. O homem preso vai 
responder pelos crimes de 
formação de milícia, porte 
ilegal de arma de fogo de 
uso restrito e extorsão.
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Comissão da Alerj realiza oitivas com representantes 
das vias pedagiadas da Região Metropolitana

A Comissão de Transpor-
tes, da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), realiza nesta 
terça-feira (27/05) oitivas 
com representantes das 
vias pedagiadas da Região 
Metropolitana para tratar o 
Projeto de Lei nº 5157/2025, 
que trata de medidas de se-
gurança e aperfeiçoamento 
das operações nas vias, bem 
como o fortalecimento da 
proteção dos usuários e tra-
balhadores nas rodovias sob 
concessão, em atendimento 
às diretrizes de reocupação 
territorial determinadas pela 
decisão do Supremo Tribu-
nal Federal na ADPF 635. A 
reunião acontece às 11h, na 

sala 1801, sede do Parlamen-
to fluminense.

”O que nós estamos pro-
pondo é enfrentar esse pro-
blema com uma solução 
prática e viável: as bases 
seguras. Estruturas plane-
jadas com apoio técnico da 
Polícia Militar, que ofereçam 
proteção real ao policial que 
está em serviço. Cabines 
blindadas, áreas protegi-
das para viaturas e pontos 
estratégicos de vigilância. 
Não estamos falando de um 
gasto desnecessário, esta-
mos falando de salvar vidas 
- inclusive das pessoas que 
circulam diariamente nessas 
rodovias”, disse o deputado 
Marcelo Dino (União), inte-

grante da comissão e autor 
da solicitação da audiência.

Foram convidados para as 
oitivas os representantes da 
Rota 116, Edyano Coutinho; 
da CCR-Motiva, Ada Maria da 
Silva; da Ecovias, Alehandro 
Coutinho; da Companhia de 
Concessão Rodoviária (Con-
cer), Marco Antônio Ladeira; 
da Linha Amarela S.A. (La-
msa), José Carlos Viana; do 
Departamento de Estradas 
de Rodagem (DER-RJ), Pedro 
Henrique Ramos; além de in-
tegrantes da Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Concedidos de Transportes 
Aquaviários, Ferroviários, 
Metroviários e de Rodovias 
(Agetransp).

AcolHimeNto A mulHeres

Política de humanização do luto 
materno entra em vigor em 90 dias
a iniciativa pretende estimular o desenvolvimento de 
estudos e de pesquisas que busquem aperfeiçoar e dis-
seminar “boas práticas na atenção ao luto pela perda 
gestacional, pelo óbito fetal e pelo óbito neonatal”

Foi publicada na úl-
tima segunda-feira 
(26) no Diário Oficial 

da União (DOU) a lei que 
cria a Política Nacional 
de Humanização do Luto 
Materno e Parental, que 
assegura a humanização 
nas etapas de atendimen-
to, tratamento e acolhi-
mento a mulheres e fami-
liares que se encontram 
em situações de perda de 
um bebê, tanto na fase 
gestacional como neona-
tal.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancio-
nou a norma na última-
sexta-feira (23), e com a 

lei sancionada por lula foi publicada hoje no Diário oficial da união
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publicação no DOU, a Lei 
Nº 15.139 entra em vigor 
em 90 dias. A expectativa 
é de que os serviços pú-
blicos reduzam os riscos 
e a vulnerabilidade das 
mães e outros familiares.

“Tendo como diretrizes 
a integralidade e equida-
de no acesso à saúde e no 
atendimento de políticas 
públicas e a descentrali-
zação da oferta de servi-
ços e de ações, a Política 
Nacional de Humanização 
do Luto Materno e Paren-
tal, entre outras medidas, 
promoverá o intercâm-
bio de experiências entre 
gestores e trabalhadores 
dos sistemas e serviços 
de saúde e de assistência 
social”, informou o Pla-
nalto.

De acordo com o go-
verno federal, a iniciativa 
pretende estimular o de-
senvolvimento de estu-
dos e de pesquisas que 
busquem aperfeiçoar e 
disseminar “boas práticas 
na atenção ao luto pela 
perda gestacional, pelo 
óbito fetal e pelo óbito 
neonatal”.

“A norma jurídica dita 
que caberá aos serviços 
de saúde públicos e priva-
dos, independentemente 
de sua forma, organiza-
ção jurídica e gestão, a 
adoção de iniciativas, 
como encaminhar mãe, 
pai e outros familiares 
diretamente envolvidos, 
quando solicitado ou 
constatada a sua neces-
sidade, para acompanha-

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Idosos já podem adquirir carros 
mais baratos com nova lei

Uma nova proposta no 
Brasil está em discussão 
para isentar idosos com 60 
anos ou mais do Imposto 
sobre Produtos Industriali-
zados (IPI) na compra de ve-
ículos novos. Essa iniciativa 
visa facilitar o acesso dos 
idosos a automóveis, além 
de estimular o setor auto-
motivo, que é um dos pila-
res da economia nacional. 
A ideia é que essa isenção 
possa ser renovada a cada 
cinco anos, permitindo que 
os idosos mantenham seus 
veículos atualizados sem um 
grande impacto financeiro.

Essa medida não apenas 
beneficia diretamente os 
idosos, mas também pode 
ter um impacto positivo na 
economia, estimulando a 
circulação de veículos novos 
e criando novas oportunida-
des de emprego. A inclusão 
dos idosos nas políticas de 
isenção fiscal pode ampliar 
o mercado automotivo, re-
conhecendo a importância 
desse grupo e incentivando 
o consumo.

COMO A ISENçãO DE IPI 
PODE TRANSFORMAR O 

MERCADO AUTOMOTIVO?
A isenção de IPI para ido-

sos pode levar a um aumen-
to significativo nas vendas 
de veículos novos. Isso não 
apenas facilita a aquisição 
de automóveis por parte 
dos idosos, mas também 
impulsiona o desenvolvi-
mento de novas tecnologias 
e melhorias no setor auto-
motivo. Com o aumento da 
demanda, a indústria pode 
se beneficiar de um ciclo de 
crescimento, incentivando 
investimentos em inovação 
e eficiência.

Além disso, a renovação 
da frota com veículos mais 
modernos e eficientes pode 
contribuir para a redução 
de emissões de poluentes, 
alinhando-se a metas am-

mento psicológico após a 
alta hospitalar”, detalhou 
o Planalto.

O acompanhamento, 
segundo estabelece a lei, 
será feito preferencial-
mente na residência da 
família enlutada ou na 
unidade de saúde mais 
próxima da residência, 
desde que haja, na uni-

dade, um profissional ha-
bilitado para lidar com a 
situação.

A lei também assegura 
às famílias o direito de 
sepultar ou cremar o feto 
ou o bebê nascido morto 
e de solicitar declaração 
de óbito com nome do 
natimorto, data e local do 
parto e, se possível, regis-

tro da impressão digital e 
do pé, bem como a esco-
lha sobre a realização ou 
não de rituais fúnebres, 
oportunizando à família 
participar da elaboração 
do ritual, respeitadas as 
suas crenças e decisões.

É garantido também, 
aos pais, o direito de atri-
buir nome ao natimorto.

bientais globais e promo-
vendo um desenvolvimento 
sustentável. Essa movimen-
tação econômica pode be-
neficiar toda a cadeia produ-
tiva, desde fabricantes até 
concessionárias.

QUEM ATUALMENTE SE 
BENEFICIA DAS 

ISENçõES FISCAIS?
No Brasil, as isenções de 

IPI são atualmente direcio-
nadas principalmente para 
pessoas com deficiência e 
algumas condições de saú-
de específicas. A proposta 
de incluir idosos entre os 
beneficiários visa expandir 
o impacto social dessas po-
líticas, reconhecendo a con-
tribuição desse grupo para a 
sociedade e a economia. Ao 
ampliar a base de benefici-
ários, a proposta busca me-
lhorar a mobilidade e a qua-
lidade de vida dos idosos, 
promovendo sua integração 
mais efetiva na vida econô-
mica e social do país.

Essa mudança pode ajudar 
a construir uma percepção 
mais positiva sobre o enve-
lhecimento e a importância 
do apoio governamental. O 
reconhecimento do papel 
dos idosos na sociedade e a 
promoção de sua autonomia 
são passos importantes para 
uma sociedade mais inclusi-
va e equitativa.

COMO ACOMPANHAR O 
PROCESSO LEGISLATIVO?
Os cidadãos interessados 

em acompanhar o progres-
so dessa proposta podem 
fazê-lo através dos canais 
oficiais da Câmara dos De-
putados. Manter-se infor-
mado sobre as discussões 
e deliberações é essencial 
para entender o avanço e a 
possível implementação da 
medida. O acompanhamen-
to das atividades legislati-
vas permite que as pessoas 
exerçam uma cidadania ati-
va, participando de debates 
e influenciando decisões 
que impactam a sociedade.

A participação pública 
é fundamental para garan-
tir que políticas relevantes 
para grupos como os ido-
sos sejam desenvolvidas 
de maneira inclusiva e sus-
tentável. A transparência 
no processo legislativo e o 
engajamento dos cidadãos 
são elementos cruciais para 
a construção de políticas 
públicas eficazes e repre-
sentativas.

A aprovação da isenção 
de IPI para idosos pode 
trazer diversos benefícios. 
Em primeiro lugar, propor-
cionará maior autonomia 
para os idosos, facilitando 
a aquisição de veículos no-
vos e melhorando sua mo-
bilidade. Em segundo lugar, 
o setor automotivo poderá 
se beneficiar com o aumen-
to na produção e venda de 
carros. Os impactos dessa 
medida podem ser observa-
dos tanto no nível individu-
al quanto no setorial.

Paes recua e reabre negociação 
sobre decreto das praias

A Prefeitura do Rio de-
cidiu reabrir o diálogo 
com quiosqueiros, barra-
queiros e vereadores so-
bre o novo decreto que 
regulamenta o uso do es-
paço público nas praias. 
A medida vem após forte 
reação contrária ao conte-
údo das novas regras, pu-
blicadas no Diário Oficial, 
e que envolvem desde a 
proibição de música ao 
fim dos nomes próprios 
das barracas.

A reavaliação foi dis-

cutida ontem (27), em 
reunião no prédio da Pre-
feitura do Rio, na Cidade 
Nova, com a presença de 
representantes da catego-
ria e dos parlamentares 
que integram a comissão 
de representação formada 
na Câmara para acompa-
nhar o tema.

O decreto determina 
16 condutas que passarão 
a ser proibidas nas areias 
cariocas. Entre as mais 
polêmicas estão a exi-
gência de que as barracas 

passem a ser identifica-
das apenas por números, 
a proibição da venda de 
bebidas em garrafas de vi-
dro e o veto a música nos 
quiosques — mesmo em 
volume moderado.

A uma semana da entra-
da em vigor das novas re-
gras, marcada para 1º de 
junho, o próprio governo 
municipal já admite a pos-
sibilidade de flexibilizar 
alguns pontos, diante do 
desgaste gerado pelo pa-
cote.

Segundo a jornalista 
Berenice Seara, do portal 
Tempo Real , a comissão 
da Câmara será presidida 
por Renato Moura (MDB). 
O colegiado foi criado 
pelo presidente da Casa, 
Carlo Caiado (PSD), que 
nomeou Moura. Os de-
mais integrantes foram 
indicados de acordo com 
a proporcionalidade dos 
partidos: Diego Faro (PL), 
Marcos Dias (Podemos), 
Rafael Aloísio Freitas 
(PSD) e Rosa Fernandes 
(PSD). 

Entre os pontos em debate estão a proibição de música

dIVuLGAção

iniciativa visa facilitar o acesso dos idosos a automóveis

dIVuLGAção
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MaSSa DE 
PaNQUECa

INGREDIENTES

2 xícaras (chá) de fari-
nha de trigo
2 xícaras (chá) de leite
3 ovos
1 pitada de sal

MODO DE PREPARO

Bata todos os ingre-
dientes no liquidifica-
dor por 2 minutos.

Em seguida desligue 
e, com uma colher, mis-
ture a farinha que gru-
dou no copo do liquidi-
ficador.

Bata novamente só 
para misturar e reserve.
Unte a frigideira com 
um fio de óleo e leve ao 
fogo até aquecer.

Com o auxílio de uma 
concha, pegue uma 
porção de massa e co-
loque na frigideira, gire 
a frigideira para espa-
lhar bem a massa.

Abaixe o fogo e deixe 
dourar por baixo, em 
seguida vire do outro 
lado e deixe dourar, 
repita o processo com 
toda a massa.

BoLo DE BaNaNa 
CaraMELaDa

INGREDIENTES

Massa:
3 ovos
3 colheres (sopa) de 
margarina
1 e 1/2 xícara de açúcar
1 pitada de sal
1 xícara de leite
2 xícaras de farinha de 
trigo
1 colher (sopa) rasa de 
fermento

Cobertura:
1 xícara de açúcar
4 a 5 bananas

MODO DE PREPARO

Cobertura:

Despeje o açúcar em 
uma forma redonda 
com furo central e leve 
ao fogo até que esteja 
completamente derreti-
do.

Logo após, fatie as ba-
nanas e disponha sobre 
o açúcar caramelizado.

Massa:

Bata as claras em neve 
e separe.

Em outra travessa, bata 
os ovos com a margari-
na e o açúcar.

Acrescente a farinha, o 
leite, o sal e o fermento.

Por último, misture as 
claras em neve e conti-
nue batendo.

Despeje a massa na 
forma caramelizada 
com as bananas fatia-
das.

Leve em forno médio 
(180° C), preaquecido, 
por 30 minutos.

Atos ofiCiAis

Câmara Municipal de Nova Iguaçu
EstADo Do Rio DE JANEiRo
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Ingredientes

Modo de preparo

Bolo gelado fácil

1 caixa de bolo de coco
1 envelope de gelatina em pó 
incolor sem sabor
3 colheres (sopa) de água
1 lata de leite condensado
1 lata de creme de leite
1 vidro de leite de coco
2 latas de leite (use a lata de 
leite condensado vazia para 
medir)
2 xícaras (chá) de chantilly 
pronto
1 xícara (chá) de coco ralado
Margarina e farinha de trigo 
para untar e enfarinhar

Prepare a massa do bolo 
conforme as instruções da 
embalagem.
Coloque em uma fôrma de 
30cm de diâmetro untada e 
enfarinhada.
Leve ao forno médio, prea-
quecido, por 30 minutos, ou 
até que enfiando um palito, 
ele saia limpo.
Retire e desenforme.
Hidrate a gelatina na água e 
dissolva em banho maria.
Bata no liquidificador com os 
ingredientes restantes, me-
nos o coco.
forre a fôrma em que assou 
o bolo com papel alumínio, 
alisando bem, e despeje me-
tade do líquido na fõrma for-
rada.
Coloque o bolo sobre o líqui-
do.
Cubra com papel alumínio e 
leve à geladeira por 2 horas.
Retire, desenforme, cubra 
com o chantilly e polvilhe o 
coco.
sirva em seguida. 

Repolho refogado

1 repolho médio (mais ou 
menos 1,2kg)
3 colheres (sopa) de óleo
1/2 cebola média picada 
em pedaços grandes
1 dente de alho picado
2 tomates maduros, pica-
dos em pedaços grandes
2 cebolinhas verdes corta-
das em rodelas
salsa picada a gosto
sal e pimenta do reino a 
gosto

Ingredientes

Modo de preparo

Corte o repolho em quatro 
partes e elimine o miolo 
duro.
Corte em tiras não muito 
finas e lave bem.
Deixe no escorredor por 
alguns minutos, para re-
tirar todo o excesso de 
água.
Aqueça o óleo numa pa-
nela e frite ligeiramente a 
cebola e o alho.
Junte o tomate e os tem-
peros verdes, mexa bem 
e refogue por alguns mi-
nutos.
Acrescente o repolho pi-
cado.
tempere com sal e pimen-
ta do reino e mexa bem.
Abaixe o fogo ao mínimo 
e tampe a panela.
Deixe cozinhar até que 
o repolho esteja cozido, 
mas não macio demais 
(mais ou menos 20 minu-
tos).
se necessário, respingue 
um pouco de água.
sirva em seguida, acom-
panhando carnes em ge-
ral.

Atos ofiCiAis

REPUBLiCADo PoR iNCoRREÇÃo
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REPUBLiCADo PoR iNCoRREÇÃo

Câmara Municipal de Nova Iguaçu
EstADo Do Rio DE JANEiRo
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Ingredientes

 
• 3 colheres (sopa) de 
açúcar• 1 colher (sopa) 
de manteiga• 2 gemas• 
1 copo americano de 
nata• 1 colher (café) 
de sal• 2 1/2 xícaras de 
amido de milho• Raspas 
de limão (ou de laranja 
ou canela em pó)

Modo de preparo

Em uma tigela, bata o 
açúcar e a manteiga 
até obter um creme.
Junte as gemas baten-
do.
Acrescente a nata e o 
sal e mexa até obter 
uma mistura homogê-
nea.
Adicione o amido aos 
poucos, amassando 
bem, até que a massa 
desgrude das mãos.
Junte raspas de limão 
(ou o sabor de sua pre-
ferência) e misture.
Abra a massa e enrole 
formando anéis ou use 
cortadores de formatos 
diversos e pressione de 
leve com um garfo.
Em uma assadeira, 
leve ao forno preaque-
cido a 180°C por 15 
minutos ou até que os 
biscoitos comecem a 
dourar.
Retire, deixe esfriar e 
armazene em recipien-
tes bem fechados para 
manter a textura.

Modo de preparo

• 1 abacaxi cortado em 
rodelas (ou picado)• 1 
pau de canela• 5 cra-
vos-da-índia• 3 xícaras 
de açúcar

Retire o miolo do abaca-
xi.
se for servir em rode-
las, utilize um cortador 
de massa para dar me-
lhor acabamento (use 
as aparas no preparo de 
suco ou geleia).
Em uma panela, aque-
ça 1 litro de água com 
a canela, os cravos e o 
açúcar por cerca de cin-
co minutos, mexendo 
sempre.
Junte o abacaxi e cozi-
nhe até a calda ferver.
Deixe amornar e trans-
fira para potes de vidro 
esterilizados (com cui-
dado, ferva-os por dez 
minutos, retire com uma 
pinça e coloque sobre 
papel absorvente ou 
pano de prato).
Espere esfriar completa-
mente, feche bem e con-
serve na geladeira.

Ingredientes

BIscoItInhos 
de nata

aBacaxI eM calda

Atos ofiCiAis

Câmara Municipal de Nova Iguaçu
EstADo Do Rio DE JANEiRo
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